
 
Assemblée générale des Chemins du Passé du 20 Novembre 2021 

 
 
Autour d’une vingtaine d’adhérents présents, Dominique Geay Maire de St Symphorien de 
Lay, Pascal Bert de Vendranges et Hubert Roffat Maire de Neulise ont répondu à l’invitation 
et ont ainsi montré leur soutien et leur intérêt pour les activités des Chemins du Passé. 
 
Un temps de recueillement a d’abord été observé en mémoire de Pierre Bissuel et André 
Devis qui nous ont quittés cette année. 
 
Il a été précisé que cette assemblée générale, à cause des conditions sanitaires, est celle de 
l’année 2020. Si les conditions le permettent, celle de 2021 pourrait se tenir avant mi-Mars. 
 
1 Rapport d’activités :  
 
Ont été présentées les actions qui même en contexte de crise sanitaire ont pu continuer à se 
dérouler : 

- Sur le site de l’oppidum de Joeuvre, des travaux de prospection de surface en 
partenariat avec le GRAL (Groupe de Recherche Archéologique de la Loire) et en accord 
avec le SRA (Service Régional d’Archéologie). L’objectif est de chercher à comprendre 
quels ont pu être l’importance et le rôle de Joeuvre aux époques gauloises et romaines. 
Cette année grâce à un financement du SRA, des passages de drone équipé de 
« LIDAR » ont permis de relever les morphologies et reliefs du sol pour y rechercher 
des restes éventuels d’aménagements anciens. Les habitants coopèrent aussi par leur 
connaissance du site et en accompagnant l’équipe lors des prospections de surface sur 
leurs terrains. Les compétences et la mise à disposition des collections du Musée 
Déchelette sont aussi importantes. 

- Le partenariat avec RVR se poursuit dans le cadre de l’émission « micro Histoire ». 
depuis cinq ans c’est à ce jour plus de 200 chroniques qui ont été proposées chaque 
semaine sur des sujets divers de l’histoire locale, voire plus large. Une équipe de six 
membres de l’association s’y retrouve régulièrement pour des enregistrements. 

- Après une année où les visites en groupe n’ont guère été possibles, une journée au 
Mont Beuvray, site de l’oppidum de Bibracte, a été organisée le 11 Septembre. Visite 
du musée et des fouilles archéologiques, repas convivial et gaulois au restaurant du 
musée ont rythmé cette journée enrichissante. 

- Dans le cadre d’un partenariat avec les Établissements Favrichon, un ouvrage sur 
l’histoire de l’entreprise qui a aujourd’hui cent trente ans d’existence est en cours 
d’élaboration et d’écriture. Il devrait être publié au premier semestre 2022. 

- Trois ouvrages ont été publiés en 2020 et 2021 : « Napoléon entre Roanne et Lyon », 
« Nos Maîtres de Poste », et « Collines Entre Loire et Rhône : Histoire du territoire ». 
Ce dernier ouvrage retrace l’histoire générale de notre territoire durant plus de vingt-
cinq siècles dans des domaines aussi importants que l’économie, les évolutions de 
population, les aménagements et voies de communication, les organisations 
territoriales... Ces publications sont vendues par l’association et par les commerces 
Leline à St Symphorien et chez Marlène à Fourneaux. 
 



 
2. Projets : 
 
Pour 2022 la poursuite de ces dynamiques est prévue, avec en plus d’autres journées de visites 
et aussi l’idée d’organiser des permanences au local route de St Just pour les habitants qui 
souhaiteraient venir consulter les documentations de l’association. Le local est mis à 
disposition par la municipalité de St Symphorien que cette assemblée générale a été l’occasion 
de remercier car cela représente un soutien essentiel. 
 
3. Rapport financier 
 

 
 

 

 
 
 



4. Page d’histoire : à la recherche des maisons médiévales de Lay. La maison de la Place 
des Halles et la « maison Jacqueton » 

 
Jacques Aboulker, habitant la Maison Place des Halles, a partagé les résultats de ses études et 
travaux sur les maisons médiévales de Lay. Il a particulièrement présenté de manière très 
argumentée et originale ses découvertes dans la « Maisons des Halles » : plafonds et piliers 
gothiques, fresques et murs d’origine, histoire de la façade, hypothèses sur les fonctions et 
habitants successifs de la maison.... il a fait des observations similaires de plafonds gothiques 
dans la « Maison Jacqueton » près de l’école avec notamment des poutres taillées et peintes 
mises à jour lors des travaux récents. Ces recherches particulièrement intéressantes qui 
proposent un regard nouveau sur l’histoire de Lay se poursuivent.  
 
 
L’AG s’est ensuite poursuivie de manière conviviale autour d’un « verre de l’amitié ».  
 
 
 
 
 
 
 


